Importación de 20 mil toneladas de fertilizantes genera expectativa sobre la baja de precios

Por: Patricia Díaz Hamburger, Consultora Regional Zona Norte

Con gran expectativa, representantes del Gobierno Nacional y el sector agropecuario recibieron, el pasado 18 de junio, al buque Albatross procedente de Rusia, con 20 mil toneladas de fertilizante triple 15 con 11 % de azufre adicional; un producto con estas características, hasta ahora, no era posible encontrarlo en Colombia.

El Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Iragorri Valencia, sostuvo que con esta importación se busca contribuir a contrarrestar los altos precios de los fertilizantes que se venden en el país, y que afectan fuertemente la estructura de costos en el sector productivo agropecuario. Adicionalmente, afirmó que, de esta manera, se demuestra que si se puede vender fertilizantes en Colombia a precios más bajos y aun así, obtener utilidades. Vecol fue el socio estratégico del Ministerio para concebir, estructurar, implementar y llevar a cabo esta operación de importación de fertilizantes.

Esta primera importación de fertilizantes hasta el momento está concebida para pequeños productores, quienes podrán obtenerlos a través de cooperativas y asociaciones. Según el jefe de la cartera agropecuaria, con esta estrategia gubernamental, los productores tendrán un ahorro entre 10 y 20 % en los costos. En septiembre se podría estar trayendo un buque exclusivo de fertilizantes para tener mayor cobertura, y a la vez presionar más los precios hacia la baja. Según el Ministro Iragorri, se traerán tantos buques como sean necesarios para tener precios de estos productos competitivos en el país.

Para el puerto de Santa Marta resultó importante la llegada del buque Albatross, porque es la primera vez que se realiza una operación de empaque *in situ*; en promedio, se empacaron 30 sacos por minuto.

Para fortalecer la estrategia de importación de fertilizantes, el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural

estableció un convenio con Corpoica y Servientrega para que los productores puedan enviar en un sobre especial, codificado y por un valor de \$ 90.000, una muestra de tierra del lote que requiere ser analizado para que, a través de un estudio técnico y a vuelta de correo, puedan recibir las recomendaciones sobre cómo fertilizar, la cantidad a usar, la frecuencia de aplicación y demás temas inherentes para que el recurso tierra, a través de las buenas prácticas en la aplicación de fertilizantes, pueda ser más productivo y rentable.

No obstante lo anterior, el Ministro Iragorri comentó un informe del Banco Mundial en el que se establece que Colombia es el país más ineficiente en el uso de fertilizantes; por lo tanto, a partir del 20 de julio, el Ministerio va a emitir un instructivo sobre el uso racional y eficiente de los fertilizantes por actividad agrícola, para guiar al sector y ayudarlo a implementar mejores prácticas agrícolas.

En este punto, vale la pena resaltar que el Ministro Iragorri anotó que el sector palmero está muy avanzado en tecnologías y en el conocimiento técnico sobre fertilizantes y buenas prácticas agrícolas, lo cual lo convierte en un referente a nivel nacional.

